



Nota: 3. A Grande 3. Según Sesamar, el número de emergencias en pesqueros bajó un 14% en...

A Guerra Culture / Ocio

Según Sesamar, el número de emergencias en pesqueros bajó un 14% en los dos últimos años

Escrito por Mediación - 22 diciembre, 2017

Compartir en Facebook Compartir en Twitter G+ +1 Me gusta 3 Tweet

Publicidad



BANDALLO // Dos barcos pesqueros de A Guarda en el puerto de Baiona



A lo largo de 2016, los profesionales de la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima efectuaron 5.693 actuaciones (15 al día), asistieron a 17.921 personas (49 al día) y ayudaron a 4.018 buques (11 diarios), según los datos facilitados esta mañana por el director general de Sesamar, el gallego Juan Luis Pedrosa, en la Jornada "Evolución de la previsión meteorológica y su repercusión en la seguridad Marítima", organizada por Orpago en su sede de A Guarda.

El acto, celebrado con motivo del centenario del fallecimiento del Padre Baltasar Merino, contó también con la intervención del alcalde de la localidad, Antonio Lomba, del coordinador de MeteGalicia, Juan Taboada, del delegado territorial en Galicia de Aemet, Francisco Infante, y del propio presidente de los Palangreros Guardeses, Joaquín Cadilla.

En su intervención, Juan Luis Pedrosa también indicó que en 2016 se asistieron a 464 pateras y fueron rescatadas 6.726 personas, al tiempo que se realizaron 472 actuaciones para la protección del medioambiente marino. En lo que respecta a las labores de vigilancia, se controlaron más de 149.000 buques en los dispositivos de separación de tráfico DTS desde los centros de coordinación de los que dispone la Sociedad adscrita a Fomento. En esta línea, los aviones de Sesamar dedicaron 900 horas de vigilancia de la protección del medioambiente marino.

Por meses, los de mayor actividad para la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima siguen siendo los de julio y agosto, "debido básicamente al aumento de la náutica de recreo", señaló el alto cargo.

En lo que respecta a la evolución de los índices de siniestralidad, destacó que el 10% de los 5.000 actuaciones que atiende Salvamento Marítimo al año están relacionados con pesqueros. En este sentido, explicó que la tendencia del número de actuaciones con todo tipo de buques, va en aumento con incrementos anuales de hasta un 10%. Sin embargo, puntualizó, "en lo relativo a los pesqueros, el número de emergencias ha disminuido un





Ángeles Vázquez
Conseleira de Medio Rural

Visitó ayer la sede de la IXP Pataca de Galicia y varias industrias transformadoras de la zona de A Limia destacando la gran cosecha en cantidad, 125 millones de kilos, y calidad a recoger esta campaña.



Jaime Borrás
Presidente de Artai

El bróker independiente de seguros de empresa de España reunió en Vigo a sus más de 140 profesionales y colaboradores en su convención anual, y Borrás les arengó de cara a 2018, cuando Artai cumple 25 años.



Juan Luis Pedrosa
Dtor. general de Sasemar

Destacó que el número de emergencias en pesqueros bajó un 14% los dos últimos años en la jornada en A Guarda sobre salvamento y meteorología que organizó Orpago, palangreiros que preside Joaquín Cadilla.



Paulo Carril
Secretario xeral da CIG

O sindicato que lidera considera que o Goberno de Feijóo "abandona os nosos sectores produtivos" e fará asambleas e concentracións o 3 de outubro contra a "colonialista" Lei de Fomento Industrial.

Anticorrupción actúa contra Ron, Arias, Saracho y toda la ex cúpula del Popular

La Fiscalía pide investigar a los ex presidentes y sus consejos a la Audiencia Nacional // Así dan respuesta a treinta querrelas de afectados por la liquidación // Se libran BCE y Banco de España

JOSÉ CALVIÑO
Santiago

Era cuestión de tiempo. La liquidación el pasado 7 de junio del Banco Popular y su posterior venta al Santander al simbólico precio de un euro –más la asunción de un quebranto de unos siete mil millones– generó más de una treintena de querrelas. Fueron muchos los afectados que las elevaban y las presentaban ante la Justicia de la UE y la Audiencia Nacional en busca de responsables. Señalaban hacia las antiguas cúpulas, pero también al Banco Central Europeo (BCE), del Banco de España, la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) o el Banco Popular Portugués.

Estos cuatro últimos organismos se han librado, de momento, pues la Fiscalía Anticorrupción no aceptó investigar su responsabilidad. No han tenido tanta suerte los ex presidentes del Popular: si piden investigar el papel jugado en la quiebra por Ángel Ron, Emilio Saracho y sus consejos de administración, donde destaca José María Arias Mosquera, titular de una Fundación Barrié que perdió todo su capital en el Popular. El banquero coruñés figuró como vicepresidente

desde la adquisición del Pastor que presidía a finales de 2011 y hasta el día después de la intervención el pasado mes de junio.

Arias y la Barrié, como decenas de miles de pequeños accionistas gallegos, vieron cómo la operación, decidida por el BCE a través de la Junta Única de Resolución y ejecutada por el Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB), implicó la reducción a cero del capital social del banco, y la amortización o extinción de todas las acciones del banco admitidas a negociación en bolsa. Todas las suyas incluídas.

Sin embargo, es en la etapa donde Arias Mosquera y el compostelano Ángel Ron, apartado desde diciembre de 2016 de la presidencia –que dejó de forma efectiva en febrero de este año– se pone mayor énfasis, pues fue la que ejecutó las fallidas ampliaciones de capital

Los posibles delitos son de administración desleal, apropiación indebida o estafa

El juez Andreu ya se encarga, además, de la causa del atentado en Barcelona

que sumaron más de cinco mil millones de euros. Especialmente en la última, de marzo de 2016, donde se alega que el folleto que no reflejaba la realidad de la situación financiera –lo que conllevaría delitos como falsedad documental y contable o de estafa a inversores–, con indicios de manipulación del mercado en la última etapa, de administración desleal, apropiación indebida e incluso información privilegiada que tocará probar, o no, durante una investigación y un proceso que se asemeja mucho a lo que es el Caso Bankia.

Vamos, que va para largo, sobre todo si atendemos a que el juez Andreu lleva la causa sobre el atentado terrorista de los fanáticos presuntamente ligados a Daesh en Barcelona, entre otros. Veremos, primero, si hace oídos a la Fiscalía y admite las querrelas. Y si lo hace, si mantiene un esquema como el de la causa de Bankia, faraónica y eterna, o si opta por despiezar en busca de más eficiencia.

Entre las querrelas son conocidas las de la Organización de Consumidores y Usuarios, Asufin, Adicae lo hará el lunes y los despacho Cremades & Calvo Sotelo o Elpidio Silva. A ellos se suman los recursos contenciosos contra JUR y FROB.



El ex presidente Ángel Ron.



Arias Mosquera, ex nº dos.



Emilio Saracho, 'el breve'.

24

Millones de euros que se llevó Ángel Ron en concepto de pensiones del Popular tras su marcha. Reclamó percibir una indemnización calculada en base a un sueldo mensual que cifraba en alrededor de 106.000 euros, pero los tribunales desestimaron su petición. Se hubiese llevado algunos millones más.

15,7

Millones en pensiones que acumuló José María Arias Mosquera tras su paso por el Popular, donde percibía además como consejero unos 150.000 euros anuales, a los que sumó el millón que le tocó en suerte vinculado al Pastor. Tanto Arias como la Barrié reclaman ante la UE por la resolución del Popular.

4

millones de indemnización tenía apalabrada Emilio Saracho, 'el breve' en la presidencia del Popular. Aunque fichado de JP Morgan ya en diciembre de 2016, ésta fue efectiva desde febrero de este año. Consejero de IAG o Inditex, dijo siempre sentirse engañado y, al menos, decidió renunciar al cobro de su finiquito.

EL COLMEIRO YA LOS VEÍA RESPONSABLES

... En una reciente consulta realizada a expertos del Grupo Colmeiro sobre la responsabilidad en el caso del Popular-Pastor de sus ex presidentes Emilio Saracho, Ángel Ron, el ex vicepresidente José María Arias Mosquera o los antiguos consejeros, el economista y profesor de UNED A Coruña y la USC Javier Rodríguez Seijo apunta que "los administradores son responsables siempre del éxito o fracaso de una empresa. Cómo y hasta donde haya de delimitarse esa dimensión de manera concreta y si hay o no lugar a responsabilidades derivadas hacia el exterior es ya otra cuestión". Para Octavio del Campo, también miembro del Colmeiro que comanda Luis Caramés, "no es muy frecuente pedir responsabilidades en este país por una mala gestión, más bien lo habitual es acabar disculpando a esas personas porque errar es de humanos. Pero creo que en estos casos algo habría que exigirles, no cabe salir indemnes".

Tim Hemmings | Ministro consejero de la embajada de Reino Unido en España

“Queremos que el ‘Brexit’ no implique más aranceles o cambios en política pesquera”

“La pesca será una de las prioridades del acuerdo. Lanzamos un mensaje de tranquilidad porque sabemos la importancia del sector en Galicia y Reino Unido”

Javier G. Casco
VIGO

Tim Hemmings, ministro consejero de la embajada de Reino Unido en España, está estos días en Galicia para participar en el congreso de la Federación Española de Asociaciones de Transitarios, que se celebra en Vigo. Su agenda está marcada por cómo se reconfigurarán las relaciones de Reino Unido con el resto de estados miembros después de su salida de la Unión Europea. Hemmings se muestra esperanzado de que la desconexión no rompa los vínculos tejidos durante sus más de cuatro décadas de pertenencia al bloque económico. Un mensaje tranquilizador que transmitió durante su encuentro con la conselleira do Mar, Rosa Quintana.

—¿En qué fase se encuentran ahora mismo las negociaciones del Brexit?

—Nos encontramos todavía en proceso de debate a la espera de poder pactar las condiciones de la salida. En todo caso, lo importante es que vamos a salir de la Unión Europea, que será un elemento de incertidumbre, pero lo que buscamos es una asociación económica singular y ambiciosa. Para el comercio y la pesca también. Ya veremos la respuesta de Bruselas y de los otros estados miembros, pero es muy importante recalcar esta idea de tranquilidad, tal y como hizo la primera ministra, Theresa May, hoy [por ayer].

—Menciona la pesca. ¿Qué importancia tendrá en las negociaciones del Brexit?



Tim Hemmings, esta semana, durante su visita a Galicia. | MARTA G. BREA

—Es una de las prioridades en el acuerdo. Sabemos que la pesca es algo muy importante aquí en Galicia, y también en Gran Bretaña cobra una especial relevancia por el hecho de tratarse de una isla. Vamos a salir de la Política Pesquera Común, pero estoy aquí para lanzar un mensaje de tranquilidad porque no buscamos cambios grandes en este apartado. Somos conscientes de que las negociaciones van a ser muy largas, pero en todo caso nosotros no estamos buscando aranceles ni grandes cambios en esta materia respecto a la situación actual.

—¿Las condiciones de acceso a las aguas se determinarán mediante acuerdos bilaterales o se intentará buscar un acuerdo pa-

ra el conjunto de los estados miembros de la Unión Europea?

—No podría dar una respuesta concreta todavía porque es algo que aún estamos trabajando de cara a las negociaciones futuras. Actualmente estamos explorando las vías para la salida de la UE y esperamos comenzar las negociaciones futuras en octubre o noviembre. En todo caso, nuestra postura no es para crear fronteras donde no existen ni para establecer aranceles. Además, somos conscientes de que la pesca es una industria que necesita mucho apoyo.

—Existe cierta controversia sobre si se aplicarán las mismas condiciones también a las aguas de las islas Malvinas, muy importantes para la flota gallega.

¿Cuál es el criterio que se seguirá durante las negociaciones?

—Nuestra salida de la UE va a terminar con nuestra participación en la Política Pesquera Común y también en los acuerdos con países terceros. No va a implicar desarrollar relaciones bilaterales con otros países. La situación con las islas Malvinas todavía está en fase de estudio porque se trata de una realidad diferente al no formar parte de la Unión Europea.

—Otro de los aspectos que giran en torno a este tema es la posibilidad de que se terminen fijando aranceles a las exportaciones de productos pesqueros. ¿Cómo se materializarán finalmente?

—Tenemos claro el compromiso de seguir apostando por el libre comercio y no queremos que se apliquen más aranceles.

—El modelo que persiguen en materia de comercio, ¿será mediante acuerdos bilaterales o un estatus similar al de Noruega o Suiza?

—Ni el uno ni el otro. Buscamos un acuerdo tipo Reino Unido, porque nuestras relaciones con la Unión Europea son diferentes. Somos un gran país con una gran economía y también nuestra contribución a la defensa y el desarrollo son muy importantes. Vamos a buscar una solución que no recorte vínculos ya establecidos ni para los españoles y europeos en mi país ni para los británicos que están en España. Es evidente que hay algunas cosas que van a cambiar, pero lo que buscamos es que haya los menores cambios posibles.

Redacción
A CORUÑA

Mar reforzará el papel de las federaciones y cofradías de pescadores

Quintana destaca la importancia de la formación para lograr la cogestión en la pesca

La conselleira do Mar, Rosa Quintana, aseguró ayer que la Xunta tiene “el compromiso” de reforzar el papel de las federaciones y de las cofradías de pescadores para avanzar en la cogestión como representantes directos de los trabajadores del mar. La representante del Ejecutivo gallego asistió a la primera jornada de *Formación en xestión asociativa responsable das confrarías de pescadores da provincia da Coruña* celebrada en la sede de la Federación Galega de Confrarías de Pescadores.

Quintana aseveró que para conseguir la cogestión es necesario ahondar en la dotación de capacidades de interlocución, comunicación y representación mediante la adquisición de nuevos conocimientos a través de jornadas como la de ayer y las experiencias del propio sector. La conselleira alentó a los asistentes a ser un “ejemplo” para las futuras generaciones y a que aseguren el relevo necesario para fijar la población y el desarrollo económico en las poblaciones costeras.

Las emergencias de pesqueros en España descienden un 14% en los últimos dos años

Redacción
A CORUÑA

El director general de la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima (Sasemar), Juan Luis Pedrosa, indicó que el número de emergencias en embarcaciones pesqueras retrocedió un 14% en los dos últimos años, aunque destacó que 2014 fue el año “más trágico”. Así lo afirmó en una jornada organizada por la Organización de Palangeros Guardeses (Orpago) en la que resaltó que los servicios de salvamento marítimo atienden una media anual de 1.300 pesqueros, el 7% de los barcos asistidos.

Mientras, el coordinador de MeteoGalicia, Juan Taboada, apostó por mantener el sistema de predicción en el que los humanos elaboran patrones y los ordenadores analizan datos para salvar vidas en el mar.

Jugar a la nada



Antón Luaces

No hay necesidad de, en tantas ocasiones, manifestar que España es uno de los países que, abiertamente, lucha contra la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada. Por mucho que se diga, al final muchos de los verdaderos culpables de que ese tipo de pesca ilícita exista residen en España e incluso son nacionales de este país.

Vidal Armadores hace muchos años que está en el punto de mira de numerosas organizaciones internacionales y, ahora mismo, go-

za de una especie de carta blanca judicial para seguir pescando en aguas internacionales cómo y cuándo le viene en gana dada la inexistencia de una aplicación penal más allá de las competencias propias de la Justicia española. Esto da nuevas alas a una sociedad manifestamente contraria dispuesta a seguir pescando merluza austral —por ejemplo— en aguas reguladas por acuerdos y convenios internacionales en las que, a conciencia, causa verdaderos estragos.

Las medidas adoptadas en España contra esa empresa de empresas con sede oficial en Ribeira no son sino una mera anécdota. Las sanciones económicas son una bagatela. Y el resultado obtenido

en cada campaña de pesca ilegal repercute de modo más que beneficioso en el artificio empresarial, lo que hace que el ejemplo se expanda y sean más armadores los que sigan el rumbo por aquello de que no solo gane la familia Vidal. Todo ello, naturalmente, con el consiguiente perjuicio para la fauna austral.

La República de Cabo Verde tiene ahora en sus manos la posibilidad de impedir que dos de los buques de esa sociedad multinacional se incorporen a la actividad ilegal. Pero tampoco se pueden exigir responsabilidades a ese país africano exclusivamente cuando en el país de origen y residencia del propietario de los barcos se extiende la noticia de que no

hay castigo para quien se salta a la torera toda norma internacional dado que la Justicia española se llama Andana cuando el daño, la ilicitud, se verifica más allá del ámbito nacional.

Esta actuación judicial me recuerda un viejo juego de niños que le retrotrae a uno a la Ribeira (entonces Santa Eugenia) en la que los rapaces formaban con su cuerpo un ángulo recto para que, en postura similar a la de un caballo, los demás saltaran sobre uno mediante el simple apoyo de las manos en la espalda del que “pandaba”. Este juego era conocido como “la nada”. Jugar a la nada era jugar a algo llamado NADA.

Lo mismo que la Justicia.

MAR

Reino Unido quiere que su relación pesquera con Galicia siga tras el Brexit

Un representante de la Embajada del Reino Unido en España, Tim Hemming, pide "tranquilidad" al sector

JORGE BRAVO. VIGO
mar@atlantico.net

El ministro consejero de la Embajada del Reino Unido en España, Tim Hemmings, lanzó ayer en Vigo un mensaje de "tranquilidad" al sector pesquero gallego ante el brexit y, aunque reconoció que no sabe cómo van a avanzar las negociaciones y aseguró que "la pesca va a ser una de las prioridades".

Tim Hemmings mantuvo ayer una reunión con la conselleira del Mar, Rosa Quintana, y con la directora general de Pesca, Acuicultura e Innovación Tecnológica, Mercedes Rodríguez, para abordar diferentes aspectos relacionados con la salida del Reino Unido de la Unión Europea (UE) y tras la cual ambos actores destacaron los asuntos tratados.

Hemmings informó que los británicos no quieren "recortar vínculos ya establecidos con regiones como Galicia" y concretó que el país busca "un acuerdo de comercio lo más amplio posible" con la UE, aunque apuntó que, durante las negociaciones, se instaurará "un poco de incertidumbre".

La consellería do Mar trabaja desde hace más de un año en un argumentario para no solo defen-

EL REPRESENTANTE DIPLOMÁTICO EXPLICÓ QUE NO SE QUIERE ROMPER LA RELACIÓN CON REGIONES COMO GALICIA EN EL BREXIT

der a la pesca gallega ante el Brexit sino aprovechar la ocasión para acabar el principio del rendimiento máximo sostenible.

El ministro consejero de la Embajada del Reino Unido en España indicó que el resultado de los acuerdos depende de ellos, "pero también de la postura de los Estados miembros", e insistió en que Gran Bretaña es un territorio "de libre comercio, y eso no cambiará nunca".

Cuestionado sobre la flota que faena en las islas Malvinas, insistió en que la del Brexit es "una negociación muy complicada" que influye sobre "todos los sectores", y ha abogado por seguir "trabajando juntos".

"No hay ningún interés en mi país para que el comercio sea más complicado que ahora, pero estamos empezando las negociaciones", insistió.



Rosa Quintana y Tim Higgins ayer en Vigo antes de la reunión sobre la pesca y el Brexit.

LANFOCO

Por su parte, la conselleira del Mar reiteró que a Galicia le "interesa que la pesca no sea utilizada como moneda de cambio" durante el proceso negociador y acordó con el representante de la embajada británica "aportar, al informe que ellos están elaborando, todo lo que se pueda".

Así, puso en valor que Reino Unido también busque "que las relaciones se sigan manteniendo" y aseguró que en la Consellería se trabajará para que el negociador de la Comisión Europea encargado del asunto "tenga a la pesca con ese valor" que defiende que "tiene que tener".

Quintana y Hemmings destacaron el "agradable" y "buen tono" del encuentro, celebrado en la delegación de la Xunta en Vigo, y la primera agradeció que la embajada de Reino Unido se haya interesado por "venir a hablar con nosotros para saber cuáles son los intereses de Galicia".

Las emergencias en pesqueros cayeron un 14% desde el 2014

REDACCIÓN. VIGO
mar@atlantico.net

A lo largo de 2016, los profesionales de la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima efectuaron 5.693 actuaciones (15 al día), asistieron a 17.921 personas (49 al día) y ayudaron a 4.018 buques (11 diarios), según los datos facilitados esta mañana por el director general de Sase-mar, el gallego Juan Luis Pedrosa, en la jornada "Evolución de la previsión meteorológica y su repercusión en la seguridad Marítima", organizada por Orpagu en su sede de A Guarda.

En lo relativo a los buques pesqueros, el número de emergencias disminuyó un 14% en los dos últimos años".



Juan Taboada, Juan Pedrosa, Lomba, Joaquín Cadilla y Francisco Infante.

El acto, celebrado con motivo del centenario del fallecimiento del Padre Baltasar Merino, contó también con la intervención del alcalde de la localidad, Antonio Lomba, del coordina-

dor de MeteGalicia, Juan Taboada, del delegado territorial en Galicia de Aemet, Francisco Infante, y del propio presidente de los Palangreros Guardeses, Joaquín Cadilla.

Armadores de Vigo logran un 11% más de fletán

REDACCIÓN
VIGO

Los armadores de pesca miembros de ARVI Anamer (merluza), Anavar (varias) y Agarba (bacalao) valoran positivamente los resultados de la Reunión Anual de NAFO en Montreal para la flota pesquera congeladora que faena en la citada área de regulación, que suponen la mejora de posibilidades en algunas especies.

El fletán negro y la gallineta han visto aumentados ligeramente sus respectivos TAC para el año 2018, aunque en el caso del fletán negro (un incremento del 11,5%) cabría alcanzar un ascenso algo mayor.

Sin embargo, para el bacalao se ha adoptado una reducción

del 20% en su TAC (frente al 41% que se preveía), pasando de 13.931 toneladas en 2017 a 11.145 toneladas para 2018. En cuanto a las especies restantes, a excepción del mendo 3NO, se mantienen sus respectivos TAC para el próximo año. La raya se mantiene en 7.000 toneladas.

"Estas asociaciones reconocen y desean agradecer a las Delegaciones de las Administraciones Pesqueras comunitaria y española la excelente labor desarrollada en el seno de la citada reunión anual, en defensa de la flota pesquera congeladora que faena en el área regulada por la Organización de la Pesca del Atlántico Noroccidental (NAFO)", señaló ayer ARVI a través de un comunicado.